



Dimanche 12 novembre 2023

32^{ème} dimanche du Temps ordinaire

Bulletin n° 1352

Les Jeunes Pro de Nevers en chemin vers Saint-Jacques de Compostelle

Du 1^{er} au 4 Novembre, nous avons randonnée sur le *Camino*. Ayant déjà effectué les premières étapes à partir du Puy-en-Velay nous avons, cette fois-ci, poursuivit entre Saint-Alban-sur-Limagnole et Espalion, marchant entre 15 et 26 kilomètres par jour, sur les hauts plateaux du Massif Central.

« Celui qui cherche la Sagesse dès l'aurore ne se fatiguera pas : il la trouvera assise à sa porte. » (Sg 6, 12-16)

Le jour de la Toussaint après avoir quitté le village de Saint-Alban, nous sommes parvenus au pied d'un calvaire venteux dominant une forêt aux couleurs flamboyantes. Là, nous avons invoqué l'Esprit Saint, afin qu'il nous guide au travers de ce pèlerinage vers la contemplation, la vie communautaire, l'écoute et le dépassement, qui trop souvent, nous font défaut dans notre vie quotidienne.

Le lendemain matin, à l'endroit où les forêts du Gévaudan cèdent la place aux pâturages de l'Aubrac, une tourbière gorgée d'eau avait débordé. Que faire ? Après une longue hésitation, nous avons décidé de retirer nos chaussures afin de traverser, à tâtons, cette mare obscure plutôt que de revenir sur nos pas. C'est finalement avec joie que nous avons retrouvé le chemin sous un grand arc en ciel, qui s'étirait tel une porte, au-dessus des vertes collines herbeuses. Nous avons fait le bon choix.

« Donnez-nous de votre huile, car nos lampes s'éteignent. » (Mt 25, 1-13)

Nous étions bien seuls sur les sentiers de l'Aubrac en cette saison, mais les nombreuses croix en pierre nous rappelaient que des générations de pèlerins, en quête de transcendance et de silence avaient précédé nos pas dans ce désert de granit et de lande. Après plusieurs heures dans le froid nous sommes enfin parvenus au gîte de Nasbinals, heureux de voir chacun mettre au profit de tous, ses talents de cuisinier.

À l'aube, en ouvrant les rideaux, c'est avec émerveillement que nous avons découvert que la neige blanchissait le plateau. Mais à mesure que nous avançons, ne prêtant plus attention au présent, nous n'avons pas vu que les flocons dissimulaient les repères et masquaient notre chemin. Ne sachant plus où aller, éloignés les uns des autres, trempés et fatigués, nous avons perdu patience, nous avons perdu confiance.

Mais alors que les disputes commençaient à poindre, la frêle silhouette d'une petite cabane de bois a percé à travers le brouillard, posée, quelques mètres au-dessus de nous, au milieu des bœufs. Nous avons pu nous y réchauffer et restant humbles face aux éléments, nous avons accepté de modifier notre parcours, en nous rendant à Saint Chély par la route plutôt que par le sentier glissant qui serpentait abruptement vers la vallée.

Toutefois, c'est bien à partir de ce col, que notre pèlerinage pris une tournure différente. À la montée succéda la descente, aux grimaces, les sourires et la glace cédaient lentement place à la douceur.

« C'est à l'heure où vous n'y pensez pas que le Fils de l'homme viendra. » (cf. Mt 24, 42a.44)

Le dernier jour, avant de quitter Saint-Chély-d'Aubrac pour rejoindre notre destination finale, nous souhaitons nous rendre, comme chaque matin, dans la sombre église pour un temps de prière. Mais l'église était fermée. Cependant, non loin de là, un tableau invitait les pèlerins à écrire pour la Paix. C'est là que nous avons confié la paroisse au Seigneur. Sans doute, cette anecdote résume-t-elle bien ce que nous avons appris du chemin. Ici l'église est à l'extérieur, elle est dans les paysages qui invitent à la contemplation, dans la météo qui pousse à l'humilité, dans les croix en pierre qui rappellent la tradition, dans la solitude qui incite à la rencontre et dans les rencontres qui invitent à marcher ensemble.

Marin Puau, paroissien

Jacqueline BIDAUT
Suzanne MONTAGU

- Samedi 11 novembre Messe → **18 h 30**, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 12** **32^{ème} dimanche du Temps ordinaire**
Messés → **8 h 30**, au monastère du Carmel
(chemin vers l'oraison **de 15 h 45 à 17 h**, suivi des vêpres)
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
18 h 30, au monastère de La Visitation
- Mardi 14 Messe → **8 h**, à la chapelle du Lycée l'Espérance (laudes à 7 h 50)
- Jeudi 16 Adoration du Saint-Sacrement, au monastère de La Visitation, **de 17 h à 18 h**
- Vendredi 17 Messe → **18 h**, à l'oratoire Saint-François (presbytère)
- Samedi 18 Messe → **18 h 30**, à l'église Notre-Dame-de-Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 19** **33^{ème} dimanche du Temps ordinaire**
Messés → **8 h 30**, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Etienne
11 h, à l'église de Gimouille
18 h 30, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Ste Bernadette

A SAVOIR ... ET A NOTER

• **Crèches.-** Chaque année, l'accueil Saint-Pierre propose une exposition de crèches anciennes et du monde à partir du samedi 2 décembre jusqu'à l'Epiphanie. Si vous avez des crèches inutilisées, nous serions heureux de les accueillir. Venez les déposer à l'accueil **les mercredis, vendredis et samedis de 15 h à 17 h**.

• **Chemin vers l'oraison.-** Pour découvrir un chemin vers l'oraison, les sœurs du Carmel propose une rencontre ouverte à tous, chaque deuxième dimanche du mois **de 15 h 45 à 17 h**, dans la chapelle du Carmel, suivie des Vêpres avec la communauté des sœurs.

La prochaine rencontre a lieu **dimanche 12 novembre**.

• **Journée des familles.-** Quels que soient votre âge et votre situation familiale, la pastorale de la famille propose une journée d'échanges, interventions, de créativité, chants et activités pour les plus jeunes, à la Maison du diocèse, **dimanche 19 novembre, de 10 h à 16 h 30**.

Accueil dès 9 h 30, repas partagé, eucharistie à 15 h animée par le groupe *Sel et Lumière*.

Renseignements et inscription : pastorale.famille@nievre.catholique.fr ou 06 31 84 07 79